

SPD-Fraktion im Rat der Stadt Marienmünster | Ratssitzung am Mittwoch, 22. Februar 2023 | Stellungnahme zum Haushalt 2023

Helmut Lensdorf, Fraktionsvorsitzender

Für die SPD Marienmünster stehen drei Themensäulen bei der politischen Arbeit im Mittelpunkt: „Familie und Bildung, Kultur und Sport, Umwelt und Stadtentwicklung“.

FAMILIE. Die Menschen sind durch die Krisen in Folge des Ukraine-Krieges eh schon belastet: allgemeine Inflation, enorme Belastungen durch drastisch steigende Energiepreise. Die SPD hat deshalb gegen vermeidbare Erhöhungen der Gemeindesteuern und Gebühren gestimmt.

Eine aktuelle positive Art der Familienpolitik in Marienmünster ist die gezielte Erneuerung der Spielplätze. Sie ist uns wichtig; wir unterstützen das städtische Programm dafür. In Bredenborn sollte zudem der marode Zaun des Spielplatzes Steffenskamp durch eine langlebige Hainbuchenhecke ersetzt werden, so unser Antrag.

BILDUNG. Die Bildung hat viele Orte. Auch der Schulhof gehört dazu. Wir wollen, dass die Kinder auf dem Schulhof sich tobend ausprobieren können, ohne unnötigen Gefahren ausgesetzt zu werden. Manches, was planerisch gut gemeint war, bewährt sich nicht im Schulalltag. Ist es da so unverschämt auf Besserung zu drängen? Nein! Und deshalb haben wir beantragt, dass 15.000 € für derartige Maßnahmen in den Haushalt eingestellt wird – gemeinsam mit der CDU.

KULTUR. Das Kulturzentrum Marienmünster und die kulturtragenden Vereine haben es in den Corona-Jahren besonders schwer gehabt. Die Stadt hilft, wo sie kann. Jetzt auch angesichts steigender Energiepreise. Im Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus und Kultur findet die Kultur

jetzt mehr Gehör und Aufmerksamkeit. Das ist eine gute Entwicklung, die wir gefordert haben und die wir unterstützen.

Mit dem Antrag für die Einhausung eines Müllcontainers an sensibler Stelle – Haushaltsproduktname: Heimat- und sonstige Kulturpflege – haben wir noch einen anderen kleinen Beitrag vorgeschlagen.

SPORT. Große Summe für „Moderne Sportstätten“. Große Investition in kleiner Stadt. Das heißt auch große Verantwortung für Bredenborn. Es ist zum einen ein Vertrauensvorschuss, zum anderen eine starke Anerkennung fürs damit verbundene Ehrenamt.

UMWELT. 2022 hat unser Antrag für einen Klimaschutzmanager hier die Mehrheit gefunden. In diesem Jahr wird er Ideen einbringen und Initiativen auslösen. Das wird auch Geld kosten. Langfristig wird es aber auch dem Haushalt zugutekommen. Etwa durch weitere Energiegewinnung und Einsparung. Wir sind gespannt auf die Arbeit.

STADTENTWICKLUNG. Der Haushalt ist – politisch gesehen - unterfinanziert. Wir merken das besonders, wenn es an teure, aber notwendige Investitionen für die Löschgruppen geht. – In Marienmünster fehlt es teilweise an Funkmeldeempfängern (Piepern). Feuerwehrleute haben uns auf den Missetand aufmerksam gemacht. – Deshalb fordern wir, hier genügend Mittel bereitzustellen.

ALLGEMEINE FINANZENTWICKLUNG. Die macht Sorgen. Alle Haushaltsreden auf allen Ebenen bringen das zum Ausdruck. Wir haben nicht genug Zeit, um hier aufzuzeigen, wo was falsch verteilt ist, wo was nicht richtig weitergeleitet wird und wo was im Förderstau steckengeblieben ist. Leitlinie kommunaler Finanzpolitik muss trotz allem bleiben: Investition in Familie und Bildung ist Zukunftsvorsorge.

Die SPD stimmt dem Haushalt zu.

Dank an den Bürgermeister und die Kämmerei. Vielen Dank an die Bürgerinnen und Bürger für gute, unterstützende Begleitung der Ratsarbeit.